

NUESTRA SEÑORA DE LA O (16)

La BIBLIA tiene su aspecto humano: la expresión y el lenguaje que es "palabra de hombre", pero es PALABRA DE DIOS, no simple literatura o palabra sino con "autoridad divina", escritura santa. Y manifiesta la experiencia que profesan los que creen y... convence más el testimonio de los que viven conforme a ella que los argumentos de los que intentan convencer.

PALABRA DE DIOS

La BIBLIA no es para convencer sino para practicar (palabra de Dios escrita).

PALABRA es ACONTECIMIENTO: no sólo de pan vive el hombre sino de toda PALABRA que sale de la boca de Dios...

PALABRA: manifestación de Dios, comunicación de Dios, acción de Dios. En Egipto (oriente), la palabra hablada es poder de comunicación y la palabra "divina" es fuerza capaz de crear, hacer lo que realiza, convencer, cambiar, fuerza de Dios que no puede "callar" sino "hacer" y de ahí el...

Yo, Yavhé, lo digo y lo hago (hago lo que digo).

Y en la Anunciación: "Hágase en mí según tu "palabra".

Y en la creación: lo dijo y lo hizo: "Y dijo Dios: hágase la luz, y la luz se hizo".

Y S. Juan: no sólo somos "llamados hijos" sino que "lo somos"

En el evangelio: "Bienaventurados los que lloran porque seréis consolados" ¿ por quién?: por DIOS que, no se pronuncia pero se sobreentiende.

EN DIOS TODO ES DICHO Y HECHO (palabra es igual a acción)

La PALABRA DE DIOS es "operativa": su fuerza está en el espíritu de Yavhé.

En el Nuevo Testamento (N.T.), la PALABRA es Jesús, el espíritu de Jesús, la persona de Jesús ("el VERBO", la PALABRA se hizo carne en Jesús). En la Encarnación-Anunciación: "el Espíritu vendrá sobre Tí" (lo digo y lo hago: dicho y hecho) (concebirás y darás a luz...)

LA PALABRA de Dios hace lo que dice:

María: "hágase en mí según tu PALABRA" y Jesús es "LA PALABRA HECHA CARNE"

DIOS HA PRONUNCIADO SU PALABRA en el HIJO. JESUS ES LA PALABRA DE DIOS

LAS LAMENTACIONES DE LA SEÑORA MARIA

Pequeña de estatura, pero de gran corazón, gracias a ella, a su generosidad, hoy disfrutamos de la belleza de nuestra iglesia, reparada en el año 2.000. La Sra. María y el Sr. Maximiano no dejaron descendencia y sus bienes, según testamento, pasaron a los pobres y a nuestra parroquia.

Durante unos años, sacerdotes de la zona convivieron con ella en su casa y fueron objeto de sus atenciones.

Y, por referencia de persona cercana a la Sra. María, con frecuencia se lamentaba de dos cosas:

1ª : que a pesar de ser la patrona Ntra. Sra. de la O, ninguna se llamara en el pueblo MARIA DE LA O, nada más que ella. Y...

2ª : que la parroquia no tuviera una imagen de Ntra. Sra. de la O, la titular, siendo que tenía que "suplirse con la imagen de la Inmaculada que ella misma cuidaba.

De la 1ª no depende de nosotros sino de los padres de niñas que nacen. Y de la 2ª ya nos estamos cuidando: por "aportación popular" disfrutaremos desde el próximo adviento de una bella imagen de Ntra. Sra. de la O. La señora María, desde el cielo, se unirá al "acontecimiento".



NACIDOS Y FALLECIDOS EN EL SIGLO XX

Total de nacidos: 2.278

Total de fallec. : 1.345

Diferencia : 933

El año de más muertes fue el 1.918 (año de la peste) en que murieron 52 personas, 14 de ellos niños.

Le sigue el año 1.940, el de la postguerra, en que los fallecimientos fueron 35. A excepción de esos dos años, todos los demás, hasta 1.974, el número de nacidos superó al de fallecidos, siendo lo contrario desde 1.975, en que descendió mucho la natalidad.

Pero... en cada año hubo al menos algún nacido, siendo el más bajo 1.991 en que sólo nació un niño.

En números redondos, comienza el siglo con 800 habitantes y sube hasta 1.960 con 1.300 habitantes (se incrementa en 500 habitantes).

Esos 500 habitantes que crece en los 60 primeros años, los pierde en los 20 siguientes (de 1.960 a 1.980) a causa de la emigración. Y sigue perdiendo pero más lentamente otros 200 más en los siguientes 20 años (de 1.980 al 2.000) con lo que se establece hoy en 600 habitantes. (Año 2.000)

Desde el año 1.975, sólo en una ocasión el número de nacidos supera al de fallecidos (fue en 1.999) y fue "por culpa" de los trillizos.

Desde 1.975 en que las cifras se asemejan, la media de nacidos es de 4'73 niños por año, y la media de fallecidos es de 9'23 por año.

BODAS

No se corresponden en nada con las estadísticas de nacidos y fallecidos.

640 bodas en todo el siglo XX.

Sólo 4 y 6 en los años 18 y 19 ("la peste")

Sólo 3, 2, 1 y 4, del 36 al 39 (guerra civil), ascendiendo a 16, 8, 3, 11 y 13 en los años siguientes a la guerra.

Todos los años hubo alguna boda, y cuando más fue en los años 1.966 al 1.973 que coincidió con D. Domingo Martín en la parroquia. Casi todas las bodas se celebraban en el verano o después del verano hasta el punto de que uno de ellos el párroco comentaba: "este verano en El Cubo hay dos plagas, una de ratones y otra de bodas."

Las bodas de esos años coinciden después de 25 años en que hubo más nacimientos (1.941 y siguientes), aún cuando en los 50 siguió habiendo muchos nacimientos, ya no se corresponde a los 25 años siguientes con el mayor número de bodas por cuanto coincidió con la negativa incidencia de la emigración.

La media de bodas en los últimos años es de 1'20, que viene a coincidir con la media nacional de natalidad.